



Ordre
International des
Anysetiers

Aider et donner de l'Espoir



L'Anysetier

Numéro 84

Janvier 2019



900 km à vélo
pour l'association "Killian"



Entreprise du
patrimoine vivant



Assemblée générale à Liège
1^{er} juin 2019



L'enfant & l'animal
Une relation pleine de ressources

326 304 € de dons en 2017 remis à des associations par les Anysetiers



Les Régions nous Informent



Claude Pieragostini
Président de l'O.I.A.

Edito

Vœux en toute amitié

En ce mois de Janvier 2019, je profite de cet éditorial pour remercier tous ceux et toutes celles qui m'ont souhaités leurs vœux pour cette nouvelle année. En mon nom et au nom de mes collègues du Bureau de l'O.I.A., je vous adresse une pensée chaleureuse pour une année de joies, de plaisirs et d'amitié. Que vos proches, vos familles, vos amis profitent également d'une année sans souci de santé et autres tracas.

Comme vous le savez déjà, le Comité Editorial a été mis en place l'automne dernier. Sa première tâche, sous l'autorité de notre Secrétaire Général, fut de moderniser la revue que vous avez en main. L'objectif essentiel est de l'adapter à la lecture de tout public, et pas uniquement aux Membres Anysetiers. Cet exemplaire doit nous servir pour une meilleure communication auprès des personnes extérieures à notre Ordre. C'est une première, sûrement pas parfaite, et nous serons toujours preneurs d'idées nova-

trices pour l'améliorer. Dans la plupart des messages de vœux, le terme « Amitié » est souvent mentionné. Ce mot, si fréquemment utilisé, ne doit pas être galvaudé. Si l'amitié entre les Anysetiers est une évidence, ne perdons pas de vue qu'en dehors de ce sentiment de bienveillance, il s'agit aussi de l'appliquer dans tous les échanges, les contacts que nous avons entre nous, du Membre Anysetier aux Dignitaires et Haut-Dignitaires. Ce ne doit pas être qu'une formule de politesse, mais bien une marque de lien, de sympathie, de dignité entre tous. C'est un sentiment réciproque que nous devons partager dans toutes nos relations, sans esprit de sectarisme ou de malveillance, encore moins d'autoritarisme ou de volonté cupide.

Notre prochaine Assemblée Générale qui se tiendra à Liège est l'occasion, notamment, de se retrouver pour travailler amicalement, festoyer et visiter la Belgique, un pays où l'amitié n'est pas un vain mot. Profitons de ces journées de retrouvailles, inscrivez vous nombreux selon le formulaire joint au centre de la revue.

N'hésitez pas à faire connaître, grâce à cette brochure, la ligne de conduite de notre Ordre, partagez-la en toute amitié et que Vive l'Ordre International des Anysetiers.

Claude PIERAGOSTINI
Président

Calendrier de Noël à l'hôpital Necker

Le Fonds pour les soins palliatifs (FPSP), en lien avec l'équipe mobile de soins palliatifs de l'Hôpital Necker, a lancé un « calendrier de Noël » pour des enfants gravement malades, hospitalisés.

Ce calendrier, composé de 25 petits cadeaux distribués chaque jour du premier au vingt-cinquième décembre 2018, est destiné à une trentaine d'enfants hospitalisés entre 4 et 7 ans afin d'adoucir la durée d'hospitalisation et de faciliter l'attente de la fin de l'hospitalisation.

Afin de soutenir cette action, l'Ordre International des Anysetiers, dans le cadre des « Dons de l'espoir », et la Commanderie des Anysetiers de Paris -Isle-de-France ont remis à Madame Laetitia Dosne Fondatrice et Directrice générale du FPSP un chèque de 4 500€



Commanderie de Paris Isle de France



Les Régions nous Informent

Les Anisetiers mobilisés pour la fondation : Maladies Rares

Une nouvelle intervention des Anisetiers en faveur des maladies rares (1) a été effectuée le 6 octobre 2018, lors du trente-cinquième Chapitre Magistral de la Commanderie des Landes. Lors de cette Cérémonie, c'est en « Bon Samaritain », et en harmonie avec le premier précepte de l'Ordre International des Anisetiers, qu'un don a été remis, au Professeur Daniel Scherman, Directeur de la Fondation Maladies Rares.

Une vocation ancestrale.

Cet acte de générosité prolonge les valeurs et les contributions de la corporation moyenâgeuse des Anisetiers qui, recourant aux vertus thérapeutiques de la badiane,aidaient les nécessiteux et prodiguaient des soins aux malades et blessés. C'est aussi de manière récurrente, à la suite de recherches entreprises sur la Leishmaniose, initiées par le Grand Maître de Guyenne-Occitane, le Docteur Jack Auzezie, que des dons sont régulièrement octroyés à la cause des maladies rares par l'Ordre International et les Commanderies d'Anisetiers.

Des vocations communes.

Cette symbiose entre la Fondation Maladies Rares et les Anisetiers a été soulignée par le Professeur Scherman, déclarant : « *Je vois bien la filiation entre les professions d'apothicaire, de chimiste, de médecin, et l'ordre des Anisetiers et je reconnais d'ailleurs une grande similitude entre votre toge et celle que nous revêtons pour la remise des diplômes de Docteur en Pharmacie. Générosité, entraide, idéal, courtoisie, humanisme et philanthropie, voici les valeurs que je discerne dans l'Ordre des Anisetiers, et qui me rendent si agréable et si émouvant d'être parmi vous ce soir. Ces valeurs, nous les partageons à la Fondation Maladies Rares.* » D'autres points de convergence sont cités telle la passion pour la recherche scientifique, la curiosité intellectuelle, mais aussi la solidarité et l'appui donné à une minorité d'enfants atteints de maladies rares ou extrêmement rares.

Un acteur clé de recherche.

Particulièrement active, la Fondation Maladies Rares a été fondée en 2012 par l'AFM-Téléthon, l'Alliance Maladies Rares, l'INSERM, la Conférence des Directeurs Généraux de Centres Hospitaliers Universitaires et la Conférence des Présidents d'Université. Elle porte une mission d'intérêt général dont le but est d'accélérer la recherche sur toutes les maladies rares.

Ses objectifs sont d'identifier la cause des maladies et aider au diagnostic, d'aider au développement de nouveaux traitements, de rompre l'isolement des personnes malades

et de leur famille.

Elle mène deux actions majeures pour répondre à ses objectifs : Elle soutient et finance des projets de recherche grâce à une politique scientifique active ; Elle conseille et accompagne les chercheurs sur le terrain grâce à un réseau de responsables régionaux déployés au cœur des inter-régions hospitalo-universitaires.

Des résultats et avancées remarquables.

La Fondation est un acteur clé de l'accélération de la recherche sur les maladies rares, elle accompagne et finance les projets les plus prometteurs avec un taux de réussite remarquable de 30 %.

Depuis sa création en 2012, la Fondation a accompagné et financé plus de 300 projets de recherche. Parmi les succès récents, le Professeur Scherman cite l'amyotrophie spinale infantile, qui est à l'origine de maladies héréditaires caractérisées par une faiblesse et une atrophie des muscles. Cette pathologie se transmet de manière génétique, conduisant à une issue fatale pour les enfants en bas âge car en l'absence de muscles actifs, ils ne peuvent plus respirer.

La cause génétique a été découverte en France en 1995 par le Professeur Judith Melki. Cette découverte capitale a non seulement conduit au dépistage génétique de la maladie, permettant ainsi de mettre fin à l'errance diagnostique, mais a aussi ouvert la voie à une recherche

Suite page 4



La Remise de don au Professeur Scherman



Les Régions nous Informent

(suite)

Les Anysetiers mobilisés pour la fondation : Maladies Rares

moléculaire ciblée visant à traiter les patients. Après un intense travail de recherche, en décembre 2016, le premier médicament pour l'amyotrophie spinale a été autorisé. Le traitement, s'il est administré très tôt après la naissance, conduit à des résultats spectaculaires de survie et d'amélioration des capacités motrices des petits enfants, dont certains marchent aujourd'hui.

Cet exemple extraordinaire illustre bien que c'est grâce à des actes de générosité que de telles réussites magnifiques sont obtenues, car elles partent toutes à la base des recherches précoce que les dons financent.

(1) Une maladie est dite « rare » quand elle touche moins de 1 personne sur 2 000. On en dénombre 7 000 aujourd'hui, dont 80 % sont d'origine génétique. En France, 3 millions de personnes sont concernées. Pour comparaison, nous sommes globalement sur les mêmes chiffres que ceux du cancer. Les enfants sont les premiers touchés par les maladies rares qui sont très variées et peuvent avoir des conséquences invalidantes plus ou moins visibles. Dans de nombreux cas, il n'y a ni diagnostic ni traitement : c'est ce que nous appelons l'errance diagnostique. Il faut en moyenne entre 4 et 5 ans pour diagnostiquer la maladie.

Commanderie des Landes

Le label E.P.V.

Le label E.P.V. (Entreprise du Patrimoine Vivant) est l'unique distinction d'État associée à la reconnaissance des savoir-faire rares, ancestraux et d'exception, il valorise les entreprises d'excellence française afin d'en favoriser la croissance.

Les entreprises labellisées « Entreprises du Patrimoine Vivant » se caractérisent par au moins un des critères suivants :

- La détention d'un patrimoine économique spécifique issu de l'expérience manufaturière.

- La mise en œuvre d'un savoir-faire rare ancestral reposant sur la maîtrise de techniques traditionnelles ou de haute technicité.

- L'attachement à un territoire.



La Commanderie d'Alsace.

326 304 € de Dons en 2017 remis à des associations par les Anysetiers

Dans le cadre des actions philanthropiques conduites par les quatre-vingt-dix (90) Commanderies que constitue l'Ordre International des Anysetiers, 326 304 € ont été remis à des organismes de recherche :

- sur le cancer,
- l'autisme et sur les maladies orphelines,
- mais aussi à des associations ou des familles s'occupant d'enfants malades ou handicapés.

Le premier précepte de l'O.I.A est :

BON SAMARITAIN TU SERAS, POUR
TOUS AVEC DISCERNEMENT

Ce commandement a été parfaitement matérialisé en 2017.

C'est ainsi que depuis 2008 près de 2 400 000 euros ont été remis afin d'aider et de donner de l'espoir à ceux qui sont dans le besoin.

C'est ainsi que les Anysetiers d'Alsace, de la Sarre, de Stuttgart et avec quelques amis sympathisants ont visité le 1er septembre 2018 la distillerie artisanale la plus ancienne d'Alsace accréditée E.P.V. la société Lehmann J et M à Obernai.

Aux pieds des alambics traditionnels à repasse, c'est-à-dire à double distillation, Yves Lehmann nous a fait déguster, avec modération, quelques "classiques" mais aussi un « Elsass Whisky » triple médaillé OR au Concours Général Agricole de Paris.

Le Maître des lieux, depuis 5 générations, Monsieur Yves Lehmann nous a aussi dévoilé quelques "secrets de famille" que nous ne pouvons pas vous dévoiler en raison d'un développement trop alambiqué.



Les Régions nous Informent

UN ANYSETIER MEILLEUR OUVRIER DE FRANCE 2018



À l'origine, Lucien Klotz, critique d'art et journaliste, estime que pour sortir la France de la crise de l'apprentissage, en 1920, il faudrait organiser une grande exposition du travail où serait désigné chaque année « Le Meilleur Ouvrier de France ».

Aujourd'hui, le concours du « Meilleur Ouvrier de France » compte plus de 9 000 lauréats.

Parmi ceux-ci notre ami Messire Bruno Casassus, Anysetier de surcroît, vient d'obtenir le 8 novembre 2018 le très probant titre de « Meilleur Ouvrier de France du Service et des Arts de la Table 2018 ». Dans les palaces de Deauville où avaient lieu les épreuves, ils étaient onze finalistes âgés de trente à quarante-cinq ans.

Considéré par la profession comme le concours le plus difficile au monde, six seulement ont été sacrés « Meilleurs Ouvriers de France » dont Bruno notre ami et Maistre Anysetier qui fait la fierté de notre Commanderie et de l'Ordre International des Anysetiers.

Âgé de quarante-trois ans, marié et père de trois enfants, Bruno est l'aîné de la fratrie. Il travaille en famille à l'Hôtel de France à Auch.

La Commanderie de Gascogne est fière d'avoir son siège social à l'Hôtel de France ! Toutes nos félicitations.

Commanderie de Gascogne

Un modèle de collaboration : La Folligeoise – Les Anysetiers

La vocation de l'Ordre International des Anysetiers est de venir en aide à autrui selon son slogan « Aider et donner de l'espoir ».

S'il est vrai que traditionnellement, la Commanderie du Nivernais effectue des dons à des associations nivernaises qui œuvrent pour les enfants, malades, handicapés ou non et pour le culturel, cette fois l'action a été sur le terrain en apportant une assistance physique et un soutien logistique à l'association la Folligeoise.

L'Association la Folligeoise, créée en juillet 2016, a pour objet d'organiser des courses afin de récolter des fonds pour des associations caritatives impliquées dans la lutte contre différentes pathologies ; diffuser l'information autour de ces maladies et inciter la population à être donneuse de produits sanguins, de moelle osseuse et d'organes.

Le 8 septembre 2018, la Folligeoise a organisé à Saint Eloi (58) une journée sport nature comptant deux courses d'obstacles de 14 km et 8 km, un parcours junior (5 à 12 ans) avec des obstacles comme les Grands et un parcours pour les marcheurs. Cette manifestation a réuni 1350 participants et a demandé une grosse organisation logistique.

Afin d'optimiser l'organisation de ces courses et de garantir la sécurité sur le parcours, les dirigeants de l'association ont sollicité l'aide de la Commanderie pour faire partie de l'équipe organisatrice.

Après une présentation de la démarche aux membres de la com-



manderie et la précision de l'objectif de cette journée : recueillir des fonds pour « Leucémie Espoir 58 », les membres ont répondu présents.

C'est ainsi qu'un groupe de 25 Anysetiers, sur les 182 bénévoles, a rejoint l'organisation en assurant des missions de ravitaillement, assistance sur obstacle, de remise de récompenses et de démontage le lendemain.

Tous ont vécu une très belle journée riche en émotions de tout genre et sont prêts à repartir pour la prochaine édition.



La Commanderie du Nivernais

À noter que la Folligeoise a remis un chèque temporaire de 16 000 € (photo ci-contre) à la présidente de Leucémie Espoir 58, qui était fortement émue par le montant de ce don. Suite au bilan financier de cette manifestation, c'est finalement un chèque de 21 000 € qui a été remis à Leucémie Espoir 58.



Les Régions nous Informent

Claude Pieragostini sur les terres du Dalaï Lama

Le lendemain du Chapitre Magistral du Valais, le 23 septembre 2018 notre Président et son épouse Danielle, accompagnés du Grand Maître Philippe Moulin et de

Michel Pan-chaud Chance-lier de la Confédération Hélvétique et son épouse Marianne ont visité les terres du Dalaï Lama et plus précisément

Valaisan. Son histoire est restée vivante grâce à l'association « Les Amis de Farinet », qui a créé la Vigne à Farinet à Saillon, un symbole de paix visité par de nombreuses célébrités du sport des arts et de la politique de Zinedine Zidane à Bernadette Chirac en passant par Gilbert Bécaud, Sœur Emmanuelle soit plus de 300 personnalités.

L'association « Les Amis de Farinet », pour remercier l'acteur Jean-Louis Barrault, qui incarna en 1938 « Farinet » dans l'or de la montagne, fait don de cette parcelle de vigne à l'acteur.

En 1994, Jean-Louis Barrault, propriétaire de la plus petite vigne du monde, la cède à l'abbé Pierre fondateur d'Emmaüs.

En août 1999 à l'occasion d'une visite conjointe à Saillon, l'abbé Pierre remet au Dalaï Lama la vigne de Farinet dont il est toujours le propriétaire.

Sur cette parcelle 3 ceps de vigne produisent quelques décilitres de moût que l'on mélange à une bonne cuvée offerte par l'un ou l'autre propriétaire encaveur afin de produire 1 000 bouteilles numérotées vendues au profit d'une œuvre en faveur de l'enfance déshéritée.

De Farinet au Dalaï Lama : Aider et donner de l'espoir



La plus petite vigne du monde (1m2 618) intitulé « La vigne à Farinet »

Joseph-Samuel Farinet (1845-1880) mort à Saillon dans le canton du valais Suisse, était un contrebandier rusé, épris de liberté, hors-la-loi au grand cœur et habile faux-monnayeur distribuant sa monnaie aux démunis.

La gendarmerie valaisanne le traque sans succès (et mollement semble-t-il) pendant des années, car la population le soutient, le cache. On le surnommait le Robin des bois

Commanderie du Valais

Action Halloween (vente de citrouilles)

Le Bénéficiaire de cette action est l'Association Mamie Bobo dont l'activité principale est d'améliorer l'accueil et le confort de l'enfant et de sa famille dans le Service de pédiatrie de l'Hôpital de Bergerac. En effet, l'hospitalisation est souvent une source de bouleversements et de perte de repères pour l'enfant et son entourage. La vente s'est déroulée dans une ambiance tonique et joyeuse avec une très belle participation des anysetiers. Toutes les citrouilles ont été vendues (une tonne quand même !).

Toutes nos félicitations aux deux leaders de cette opération, Philippe Nomdédéo et André Haidant, car leur implication a facilité toutes les phases de cette action, et aussi pour l'organisation et le transport des cucurbitacées.

Le Grand Maître adresse également ses remerciements à toutes les bonnes volontés, anysetiers et sympathisants, qui ont été présents durant toutes les étapes de cette action, ainsi qu'aux généreux donateurs, Patrick et Martine Masson (« Les Serres de la Rivière »), et les Ets Pauly.

Au final, très belle réussite, le bilan de cette action se soldant par un bénéfice d'environ 1.100 €, et cela a permis

également de mieux faire connaître la Commanderie des Anysetiers du Bergeracois, et l'Ordre International des Anysetiers, dont ses actions avec pour devise : « Aider et Donner de l'Espoir ».

Et aussi par la publicité, des flyers, des tee-shirts, de la banderole et du kakémono.

Et pour terminer cette « Opération Citrouilles » en beauté, les jours suivants :

- André Haidant a livré 50 kg de citrouilles à l'Ehpad de Castillonnès,

- Jean-Michel Delhaye, Claudine Jaffart et Michel Grimaud ont livré le reste de la culture de citrouilles (150 kg) à l'Accueil de Jour de Bergerac.

Pour une première du genre, au niveau de la Commanderie, cette action s'avère être une réussite.



Commanderie du Bergeracois



Les Régions nous Informent

Mobilisation pour l'association Killian

L'association Killian a été créée en 2004 par Monsieur et Madame Olivier Cressens. Parents de Killian qui est atteint du Syndrome d'Angelman (Trouble sévère du développement neurologique, d'origine génétique).



Killian est aujourd'hui âgé de quinze ans et actuellement placé au sein de l'Institut médico-éducatif de la Croix-Rouge à Saint-Chamond.

Les objectifs de l'association Killian consistent à :

- Optimiser le développement de Killian avec du matériel et des outils pédagogiques performants,
- Contribuer au financement de la recherche médicale. Une partie des recettes annuelles est reversée au profit de l'A.F.S.A. (Association Francophone du Syndrome d'Angelman),
- Venir en aide au quotidien à de nombreux enfants et adultes handicapés en leur offrant le matériel dont ils ont besoin ou des loisirs et animations. À ce stade plus de 80 enfants en bénéficient,
- Développer la médiatisation de la maladie.

C'est dans un souci de médiatisation et de collecte de dons que Olivier Cressens a parcouru 900 Km à vélo entre Le Havre (76) et Rive de Gier (42). Il était accompagné d'une équipe de sept coureurs à pied tous policiers qui ont effectué le même trajet en relais.

François Rocheboine député de la Loire a participé activement et organisé avec les élus les réceptions dans les différentes villes, Le Havre, Autun, Lyon, Rive de Gier.

Mercredi 23 mai Réception à la Mairie d'Autun

Le mercredi 23 Mai 2018, la Mairie d'Autun reçoit l'association Killian en présence du Grand Maistre Michel Landrin et quelques Anysetiers de la commanderie d'Autun La Romaine. Cette présence sympathique fut agrémentée d'un don par la Commanderie. L'association remercie la Commanderie pour ce geste et pour Killian.

Vendredi 25 mai 2018 arrivé à Lyon

C'est presque la fin et les équipes sont déjà très fatiguées. Avec le concours très précieux de François Rocheboine la Mairie de Lyon donne une belle réception dans le très beau cadre de ce superbe hôtel de ville. La Commanderie du Lyonnais étant empêchée, Françoise et Michel Alésina représentent les Anysetiers.

Le Samedi 26 mai 2018



C'est la fin du périple, une nouvelle victoire pour cette association, une grande joie pour Killian. La reconnaissance, des efforts de tous, de l'investissement des bénévoles, de la générosité des sponsors.

Fin 2017 le total des dons faits par l'association Killian à A.F.S.A. et aux malades du syndrome Angelman atteignait la somme de 68 211 euros.

Aider cette association, c'est contribuer à notre échelle au mieux-être d'enfants qui ont tant besoin.

La Commanderie de Saint-Étienne en Forez a fait un don de 3 000 euros.





**Commanderie
de la Principauté de Liège**

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2019



Chère Amie Anysetière,
Cher Ami Anysetier,

Du 30 mai au 2 juin 2019, l'Assemblée Générale de l'Ordre International des Anysetiers se tiendra à Liège, au cœur de la Région 6, au cœur de l'Europe !

A cette occasion, la Commanderie de la Principauté de Liège se réjouit de lever le voile sur cette ville belge francophone, chaleureuse, dynamique et accueillante !

Trois jours pour vivre et partager des moments anysetiers, faire rayonner nos valeurs d'internationalité, d'amitié et de générosité à travers la découverte de la Cité Ardente, de son histoire, sa gastronomie, son terroir, ses arts, ...

L'Assemblée Générale est un rendez-vous important dans la vie de notre Ordre. Nous vous proposons de le prolonger en toute convivialité lors de notre Chapitre Magistral qui sera organisé à cette même période.

INFORMATIONS ET DÉTAILS DU PROGRAMME :
<http://www.anysetiers.org/congres.php>

N'hésitez pas à nous contacter au +32 471 95 47 16 (Isabelle Daguerre) ou sur anysetiers.liege@gmail.com.

La Métropole liégeoise est une ville de 200.000 habitants (Liège), au centre d'une agglomération de 600 000 personnes et d'une province d'un million de personnes (la Province de Liège).

Véritable carrefour à l'intersection des mondes german et latin, elle présente une grande mixité avec plus de 160 nationalités présentes sur son territoire.

Pôles logistique et culturel, terre de grands événements et de recherches, elle connaît depuis quelques années une réelle métamorphose dans plusieurs domaines (architecture, économie, enseignement...).

Liège est la capitale économique et la première destination touristique de Wallonie (francophone).



Pour la Commanderie de la Principauté de Liège

Isabelle Daguerre

Grand Maistre

Aider et donner de l'Espoir



PROGRAMME

			Prix/ personne	Nombre de personnes	Total
Jeu. 30 mai 2019	Soirée	Dîner de retrouvailles	60.00		
Ven. 31 mai 2019	Journée	Visite matin (historique* ou touristique**, à choisir) + Repas de midi + Visite après-midi (Opéra)	65.00		
	Soirée	Réception + Apéritif + Dîner animé	80.00		
Sam. 1 ^{er} juin 2019	Grands Maistres - Journée	Assemblée générale + Repas de midi			
	Accompagnants - Journée	Visite matin (historique* ou touristique**, à choisir) + Repas de midi	70.00		
	Fin d'après-midi et soirée	Chapitre Magistral + Dîner de Gala & soirée dansante	120.00		
Dim. 2 juin 2019	Matinée	Visite (Parc de la Boverie ou Marché)	0.00		
	Midi	Brunch	50.00		
- *Visite historique : Fonds Baptismaux (vendredi matin), Gare des Guillemins (samedi matin) - **Visite touristique : Incursions gourmandes (différentes vendredi & samedi matins)			TOTAUX		

Acompte de 30 % à verser pour le 15 février 2019 :
 Solde à verser pour le 31 mars 2019 :

Mme/ M. Nom : Prénom :

Commanderie de Participera au défilé : OUI NON Fonction

Sera accompagné(e) de Participera au défilé : OUI NON Fonction

Désire festoyer, dans la mesure du possible, en compagnie de :

N'est pas inclus dans le prix : voyage et trajet vers et de Liège, nuits d'hôtel.

Seuls les trajets depuis et vers le Congrès Hôtel Liège**** pour les visites sont inclus dans le prix.

Hôtel à réserver par vos soins

Hôtel 'Anysetier' (tarifs bloqués en option jusqu'au 15 fév. 2019) le code Gf 259 Ordre int. des Anysetiers

Congrès Hôtel Liège****	Double (Inclus petit-déjeuner ¹)	106.00 €/nuit	+ taxe de séjour de €4.00/pers./nuit
2B, Esplanade de l'Europe - 4020 Liege - Belgique T: (+32)(0)42441200 – F: (+32)(0)42441201 www.congreshotelliege.be reception@hotelliège.eu	Single (Inclus petit-déjeuner ¹)	94.00 €/nuit	

¹ Le petit déjeuner n'est pas déductible même s'il n'est pas pris.

Autres hôtels : <https://www.visitezliege.be/fr/ou-dormir#p>

Nous vous remercions d'effectuer le paiement par virement bancaire :

Ordre International des Anysetiers - Commanderie de la Principauté de Liège – IBAN : BE06 3400 3376 4122 - BIC : BBRUBEBB
et d'envoyer le Bulletin d'Inscription dûment complété:

M. Roger BOVY, Rue d'Evegnée 7, 4671 SAIVE ou par email : anysetiers.liege@gmail.com.

Seules les réservations accompagnées du règlement seront prises en considération. Toute annulation survenue après le 30 avril 2019 ne sera pas remboursée.



Commanderie de la
Principauté de
Liège





Les Régions nous Informent

L'enfant et l'animal une relation pleine de ressources

Ou comment apporter du bien-être à l'enfant en situation de handicap ?

Depuis un an et pour les trois ans à venir, la Commanderie du Choletais, des Mauges et du Bocage Vendéen a mis en place un partenariat avec l'Institut Médico Éducatif (IME) La Rivière de Cholet. Objectif : offrir aux enfants de l'IME, 60 séances de "médiation animale" avec des poneys.



Dans le cadre de ce partenariat, la Commanderie a invité le lundi 26 novembre, le Professeur Daniel Marcelli, pédopsychiatre et professeur de psychiatrie à la faculté de médecine et chef du service de psychiatrie infanto-juvénile du CHU de Poitiers, auteur de nombreux ouvrages est considéré comme une référence pour tous les problèmes qui touchent l'enfant et l'adolescent.

Devant un public de 180 personnes, le Professeur a démontré les bienfaits de la médiation animale lorsqu'elle est mise au service d'enfants en situation de handicap.

Pour appuyer ses théories, le professeur s'était fait précéder d'éducatrices de l'IME La Rivière qui participent régulièrement aux séances de médiation animale avec les enfants qui leur sont confiés.

Alexandre, le responsable du Centre Équestre de l'Éperon des Noues (CEEN), où se déroulent les séances, accompagné d'Ugo, le moniteur en charge des exercices, ont développé leur méthode.

Tous ont insisté sur les interactions entre l'enfant et l'animal qui se découvrent, se rapprochent, se sentent. Les séances ont démarré en octobre 2017 pour se terminer en juin 2018 pour la première année, actuellement une autre série est en cours depuis octobre 2018 jusqu'en juin 2019.

Lorsque les séances ont démarré, les enfants ont eu des réactions craintives, voire de peur dès que l'animal apparaît car, ils ne savent pas s'affirmer, ne sont pas autonomes, n'ont pas de langage, et pour certains ne savent pas exprimer leurs sentiments.

Fin juin ils étaient tous en capacité de s'allonger sur le dos de leur poney, de lui brosser le pelage, lui faire des bisous, de le caresser pour dire au revoir et surtout exprimer oralement leur mal-être, car ils ont compris qu'un poney ne répète jamais et ne juge pas.

Le professeur Daniel Marcelli a insisté sur les difficultés de langage des enfants qui ne sont pas dans la même ligne de communication que les autres, dont l'« accordage »⁽¹⁾ avec les autres est impossible, entraînant un repliement sur soi.

(¹) accordage est un mot très souvent utilisé par les professionnels de la médiation animale.

Un poney est un animal placide, dont les gros yeux attirent l'enfant qui vit un conflit entre sa peur et l'attrait qu'il ressent vers l'animal. Sur le dos de celui-ci, il doit accorder ses mouvements, travailler motricité et détente musculaire. Ces enfants qui ont des gestes impulsifs, parfois violents bénéficient grandement de la médiation animale.

Pourquoi cela fonctionne ? Le poney est un partenaire actif. L'échange est dans le regard qui attire.

Les enfants ayant des problèmes psychologiques sont habités par la peur de décevoir l'autre. L'animal rassure et ne déçoit pas. Les enfants se déverrouillent et sont sensibles au naturel de l'animal, ce qu'ils n'obtiennent pas avec les adultes.

Le professeur a terminé sa conférence par ces mots « quels que soient les animaux (chat, chien, poney, cheval, cochon d'Inde, etc.), ils sont un partenaire à part entière de médiation grâce à leur comportement attachant. Ils apportent une vraie joie à l'enfant qui jubile et fait preuve d'un sentiment de reconnaissance, mais pour que cette expérience soit bénéfique, il faut qu'elle s'inscrive dans la durée ».

À l'issue de la conférence, le gérant du restaurant La Boucherie-Nord Monsieur Bruno Garnier a annoncé qu'il soutenait cette action et il a offert un chèque de 3 500 € pour les dons faits par la Commanderie.

Bruno Garnier a expliqué son action : « quand on dit partenariat, on pense souvent football, tennis, théâtre, danse, etc., mais rarement aide en faveur d'enfants en situation de handicap.

J'ai donc décidé d'apporter un soutien financier à cette belle action ; les responsables de l'IME font un travail remarquable et les encadrants du Centre Équestre de l'Éperon des Noues mettent tout leur professionnalisme, leur patience, leur cœur à aider ces enfants à dépasser leur peur et leurs appréhensions au contact physique de l'animal et acquérir ainsi une assurance qui se retrouve dans leur comportement. Je suis certain que cette somme sera bien employée ».



De gauche à droite : Daniel Marcelli, Bruno Garnier, Jean-François Brebion, Grand Maître de la Commanderie, Benoit Heraut directeur-adjoint de l'IME



Les Régions nous Informent

Téléthon Anysetier 2018 Festives et joyeuses rencontres solidaires

Comme elle le fait depuis bientôt 14 années maintenant, la Commanderie Normandie-Rouen Seine & Eure de l'Ordre International des Anysetiers met sur pied deux soirées Téléthon, destinées à récolter des fonds qui vont lui permettre cette année de remettre à l'association Montville Génétic plus de 3000,00€.

C'est par un grandiose buffet « Beaujolais-Téléthon » entièrement mis sur pied par deux dignitaires de la commanderie ex professionnels des métiers de bouche et toute l'équipe des Anysetiers, épouses comprises, que débute ces rencontres Téléthon. Prés de 100 convives répondent chaque année à l'invitation de leurs amis Anysetiers, surs de passer une agréable soirée et de participer à une superbe opération généreuse et festive.

La seconde partie de ces rencontres solidaires, se déroule en général début décembre au cours de la soirée du ven-



dredi qui ouvre le week-end du téléthon. Là, pendant trois heures, les Anysetiers et leurs amis se réunissent devant le bar où les consommations sont exceptionnellement payantes, pour partager le verre de l'amitié, avant de passer par le jeu de fléchettes, la table souscription et le bureau des promesses de dons. Après ce beau moment récréatif et

solidaire place est faite à la partie gustative de cette rencontre suivie assidument par de fidèles Anysetiers et leurs amis, fiers de leur appartenance à notre ordre.

Point final de ces rendez vous Téléthon, la remise le samedi après midi de promesses dont le fruit financier est composé par l'ensemble des recettes glanées au cours de ces joyeuses et belles rencontres généreuses et solidaires. En treize années, c'est plus de 29000,00€ qui ont été remis pour cette noble et généreuse cause.

Commanderie Normandie-Rouen Seine & Eure

Nos Peines

Avec une grande tristesse, nous avons le devoir de vous faire part de la disparition d'amis qui nous ont été très chers :



Gérard Coulary, nous a quittés nous plongeant dans un profond désarroi. Depuis 2011, date à laquelle il avait été intronisé, il s'était mis au service de notre Commanderie. Il était très apprécié par ses nombreux amis pour sa bonne humeur constante, non seulement du Pays Basque mais également des Commanderies amies où il se rendait régulièrement avec sa compagne Colette Lafite.



Gaston Lefebvre : décédé le 12 juillet, doyen des Anysetiers actifs de la Commanderie Normandie-Rouen Seine & Eure, Sénéchal honoraire, notre ami, carrossier expert était un fidèle et ardent défenseur de la cause anysetière depuis 48 ans. Nos pensées vont vers Claudine son épouse, ses enfants, ses petits enfants et sa famille.



Bernard Baudu qui avait été fait Prévost honoraire de notre Commanderie Orléanais-Sologne lors de notre chapitre magistral du 16 septembre 2017. Il avait été intronisé le 26-04-1997

Pierre JOUBES, notre Grand Maistre, nous a quittés, après une cruelle et courte maladie, laissant la Commanderie orpheline. Anysetier depuis 2003, Grand Maistre depuis 2012, il a su faire rayonner la Commanderie de Gascogne au sein de l'Organisation de l'OIA. Son implication à la Commission des Œuvres Sociales était entière. Par sa gentillesse et son dévouement Pierre restera dans nos mémoires.

A leur famille et leurs amis, nous présentons nos sincères condoléances et l'assurance de notre profonde amitié. Leur départ nous cause une grande tristesse, que Saint Serge les ait en sa sainte garde !



Les Régions nous Informent

Chiens guides d'aveugles du centre ouest de Limoges

Cela fait 42 ans que cette Association existe.

Chiens guides d'aveugles ce n'est pas donné au premier "toutou" venu, ce sont bien souvent des labradors sélectionnés et qui suivent de longues années d'apprentissage rigoureux et spécifiques durant lesquelles les chiens sont confiés à des familles d'accueil et en même temps dès 5 mois ils passent une semaine par mois à l'école, puis plus tard toute la semaine à l'école et le week-end dans sa famille. Enfin il est confié à un déficient visuel.

On imagine facilement les difficultés du dressage mais ce



chien guide facilite grandement la mobilité de son Maître, il est également un compagnon de vie et il s'avère être un excellent vecteur de communication et d'intégration. Actuellement l'école compte 27 familles d'accueil et le coût de revient d'un animal est de 25 000€ pour l'école qui table sur la générosité du public car ils sont remis gratuitement aux personnes mal voyantes ou déficientes visuelles.

La Commanderie d'Indre en Berry est heureuse de remettre la somme de 2 000€ à cette Association.

Merci pour le travail accompli.

La Commanderie d'Indre en Berry

Pour nous contacter



Ordre International des Anysetiers

Siège social : 20, rue Choron - F - Paris

Tél. +33 (0) 1 42 25 30 68 E-mail : secretariat@anysetiers.com

Site internet : <http://www.anysetiers.com>

Aider et donner de l'espoir



Agenda

(Manifestations connues à ce jour, sous réserve de modifications qui seraient apportées ultérieurement par les Grands Maistres)

26 Janvier : . PARIS	30 Mars : . POITOU	. PAYS DE BRETAGNE SUD (IC) . EUREGIO (IC)	. PAYS DE L'AIN . TOURAINES . GRAND DUCHÉ DU LUXEMBOURG
23 Février : . BERGERACOIS . COMTE DE NICE	06 Avril : . FRANCHE-COMTE . ANGOUMOIS AUNIS SAINT-TONGE (IC)	04 Mai : . GENEVOISE	22 Juin : . CANTON DU TESSIN . PAYS BASQUE . LA BAULE PRESQU'ILE GUERANDAISE
02 Mars : . GASCOGNE	. GOLFE DE ST TROPEZ (IC) . BASSE-NORMANDIE . ARTOIS (IC)	11 Mai : . NIMES CAMARGUE CEVENNES . HAVRE DE GRACE	29 Juin : . SARRE . COMTE NORD CATALANS . HAUTE SAVOIE MONT BLANC
16 Mars : . DAUPHINE . PENTHIEVRE EN ARMOR . CASTRES-SIDOBRE	12 Avril : . HAUTE CARENTE LA ROCHE-FOUCAULD	18 Mai : . PERIGORD . NIVERNAIS	06 Juillet : . COMTE DE L'YSSINGELAIS
23 Mars	13 Avril : . CHAMPAGNE	01 Juin : . AG DE L'OIA A LIEGE . LIGURIE	31 Août : . VAL DE METZ
. COMTE DE LAVAL . TOULON LA ROYALE . REGION RHEIN/RUHR	27 Avril : . COMMINGES (IC) . COMTE DU VALENTINOIS	15 Juin : . PAYS DE VAUD . PAIS DE BRIVE	